

Paroisse Sainte-Marie



SAINTE-MARIE, PRIEZ POUR NOUS

Thème de l'année pastorale :

“Jésus lui dit : Viens !” (Mt 14, 29)

Vivre pleinement la mission d'annoncer le Christ .

Édito : Chrétiens en pointillé ?



Sorti vainqueur du tombeau, Jésus Ressuscité nous ouvre la voie. Il devance aussi bien les femmes au tombeau (cf. Mc 16, 1-6) que les disciples en Galilée (cf. Mt 28, 7). C'est ainsi qu'il prend les devants sur nos vies et sur nos attentes. Jésus a désormais un temps d'avance sur nos soucis quotidiens, sur nos doutes, sur nos trahisons et sur nos espoirs. Les signes des conséquences de la Résurrection sur les disciples sont assez visibles et fort éloquents. L'événement a bouleversé leur vie. L'expérience personnelle avec le Vivant a su motiver un changement subtil et radical chez les disciples qui, abattus, vaincus, humiliés à l'heure de la passion, se transformeront en inlassables témoins d'une annonce extraordinaire. Seule la solidité de cette vérité historique, concrète et irréfutable de l'existence du Ressuscité pouvait motiver un retour sur scène des disciples : le Ressuscité se fait toucher, il parle, rencontre les disciples et mange.

La Résurrection donne à voir aux disciples qu'ils ne sont pas seuls : plus de crainte, ni de peur, plus de souci à se faire. Ils sont devenus d'intrépides ambassadeurs du Christ.

Il en est de même pour nous chrétiens d'aujourd'hui. **La Résurrection du Christ nous investit témoins et missionnaires de l'Évangile du salut, la Bonne Nouvelle du Christ Ressuscité** ; pas des missionnaires peu convaincus et tièdes, mais des chrétiens au cœur de feu, convaincants, parce que convaincus ; et capables de rendre compte de l'espérance qui les habite. Le témoignage de foi n'est donc pas une option ; il est lié à la grâce baptismale, fortifiée et vivifiée par la foi pascale.

Ne soyons donc pas des chrétiens en pointillé, c'est-à-dire qui croient peu ou prou à la Résurrection, et qui ont une pratique saisonnière de la foi : *Noël, Rameaux, Pâques et Toussaint*,... À cette catégorie, s'ajoute une deuxième : « *On vient aujourd'hui, et pas demainon réapparaît, puis ensuite on disparaît, etc.* » Il y a enfin une troisième catégorie, - troisième dans la classification - encore plus nombreuse, de chrétiens qui se définissent eux-mêmes par le vocable de « *croyants non-pratiquants* » ; et ils s'en expliquent : « *ça ne me manque pas d'aller à la messe !* » C'est bien cette attitude que dénonçait le Père Olivier Miesch en ces termes : « *Stop à l'Église "prestataire de services", "distributeur automatique" chez laquelle on ne vient que pour "consommer" avec exigence de surcroît, mais sans jamais rien y apporter.* »

La foi chrétienne se vit en communauté ; elle a une dimension essentiellement communautaire. De fait Jésus ne nous invite pas à adhérer à un monde de valeurs essentiellement morales, à l'idée générale d'un Dieu créateur : il nous invite clairement à le rejoindre, physiquement, en chair et en os, à le rejoindre dans ce pain consacré qu'il a choisi comme lieu même de sa présence physique. Ainsi, lorsque nous nous éloignons de la pratique dominicale insensiblement, tout en nous définissant encore comme croyants, nous nous trompons sur ce que nous vivons. En réalité, c'est en premier notre foi qui est touchée, et qui vacille. Être chrétiens mais non-pratiquants, c'est vivre dans le formalisme et le ritualisme.

n° 074
Avril 2024

Le Trait d'Union

(Suite et fin de l'édito)

Faisons confiance au Christ qui savait ce qu'il faisait lorsqu'il a choisi des apôtres et institué des sacrements, c'est-à-dire lorsqu'il a fondé une Église : Il nous a donné le lieu où celles et ceux qui l'aiment et croient en lui peuvent le rencontrer. **Résistons alors à la débandade ; célébrons la victoire du Christ sur la mort ; elle rayonne quoiqu'on en dise.**

Si le petit groupe des disciples a pu changer le monde à ce point, pourquoi allons-nous vivre résignés et nous taire ? Si aujourd'hui, le catholicisme est vu d'un mauvais œil, n'est-ce pas d'abord parce que le message évangélique dérange l'ordre établi ? Par sa radicalité, par sa force, par sa liberté fondamentale, par sa générosité absolue, l'Évangile de la Résurrection bouscule les certitudes, remet en cause les hypocrisies et les égoïsmes d'hier et d'aujourd'hui.

Pour paraphraser Paul VI, je dirais que l'Église n'a pas besoin de maîtres, mais plutôt de témoins. **Être chrétien, ce n'est donc pas vivre une vie de foi en pointillé ; c'est vivre du Christ, et avec le Christ : Par Lui, avec Lui et en Lui !**

P. Eméric AKPOVO, votre curé

AGENDA PAROISSIAL

Du 1^{er} au 3 avril : Repos du curé

Jeudi 4 avril : REVEL - 18h30 :

Temple protestant de Revel

Rencontre œcuménique d'informations sur *Laudato Si*

Mercredi 10 avril : SORÈZE - 20h :

Rencontre de préparation à la confirmation des adultes

Mardi 16 avril : SORÈZE - 20h :

Rencontre de travail du COBES

Vendredi 19 avril : SORÈZE - 18h :

Rencontre du curé avec les animateurs de chants

Samedi 20 avril : ALBI - 9h :

Journée diocésaine des fiancés (salle Pratgraussals)

Mardi 23 avril : ALBI - 9h :

Formation permanente des prêtres

Thème : D'une théologie de la création à un engagement pastoral

AGENDA CATÉ ET AUMÔNERIE

Vendredi 5 avril : SORÈZE - 18h00 - 19h30 :

Aumônerie

Samedi 6 avril : 9h-17h30 :

Sortie caté avec les enfants de la catéchèse, les jeunes de l'aumônerie et le curé Père Éméric AKPOVO

Du 10 au 13 avril : LOURDES :

Rassemblement AQUERO pour les 13-15 ans

Vendredi 26 avril : SORÈZE - 18h00 - 19h30 :

Aumônerie

Samedi 27 avril : DOURGNE - 10h30-12h :

Éveil à la foi, caté familiale et caté scolaire

Dimanche 28 avril : SORÈZE - 10h30 :

Messe des familles. Tous les enfants du caté, les jeunes de l'aumônerie, les parents, les catéchistes, animateurs d'aumônerie sont conviés.



VOTRE ACTION DE CAREME



Celle-ci a permis de récolter la somme de 270€ et 126,30Kgs de nourriture. Tout cela va être distribué aux personnes en difficulté de notre paroisse. Soyez-en remerciés. Puisse cet élan de charité perdurer et se conjuguer avec notre foi et notre espérance.

Chantal PASCAL, la Présidente



Invitation du Pape François à la prière

Ce mois-ci, le Pape nous invite à prier pour le rôle des femmes.

« Prions pour que la dignité et la richesse des femmes soient reconnues dans toutes les cultures et que cessent les discriminations dont elles sont victimes dans différentes parties du monde. »



ADORATION DU SAINT SACREMENT

Jeudi 11 avril

8h30 - 12h00

Oratoire Sacré-Cœur
SORÈZE

Programmation des messes en semaine et EHPAD - Avril 2024

Attention aux nouveaux horaires

Commune	Lieu	Messe	Jour	Date	Heure
BELLESERRE	Église Saint-Pierre-Ès-Liens	Messe	Mardi	30	8h30
DOURGNE	Chapelle des Arcades	Messe	Mercredi	10, 17	8h30
	Village St Joseph	Messe	Vendredi	19, 26	8h30
SORÈZE	Oratoire Sacré-Coeur	Messe	Mardi	9, 16, 23	8h30
		Messe suivie de l'Adoration Eucharistique	Jeudi	11	8h30-12h
EHPAD	CAHUZAC - L'Émilienne	Messe	Jeudi	18	16h00
	DOURGNE - Salon des Arcades	Messe	Mercredi	24	15h00
	SORÈZE - St Vincent Ste Croix	Messe	Vendredi	12	16h30

Le Denier

Notre diocèse a lancé sa nouvelle campagne pour le Denier avec le slogan :

« **Vous faites tous vivre l'Église** ».

Je remercie très chaleureusement les donateurs de l'année 2023. Grâce à eux, l'Église d'Albi poursuit sa mission. De la part des prêtres et de tous les salariés du diocèse : **MERCI !**

La campagne 2024 a commencé depuis plusieurs semaines. Je compte sur vous pour continuer à aider notre diocèse.

Les enveloppes sont envoyées par courrier postal. D'autres sont mises à disposition au fond des églises sur les présentoirs. Nous pouvons les prendre et en donner autour de nous.

Merci de votre générosité.

Père Éméric AKPOVO

Regina Cæli



Chanté en latin, le *Regina Cæli* (Reine du ciel), la plus récente des antiennes mariales, remplace la prière de l'Angélus durant le temps Pascal, depuis la Veillée Pascale jusqu'au dimanche de la Trinité, qui suit celui de la Pentecôte.

Cette antienne ne parle plus de « vallée de larmes », mais de résurrection et de ciel, dont Marie est la Reine auprès de son Fils.

L'auteur de la prière du *Regina Cæli* est inconnu, mais une belle tradition l'attribue à Saint Grégoire le Grand, Pape et docteur de l'Église, qui aurait entendu les trois premiers vers chantés par les anges, un certain matin de Pâques, alors qu'il marchait pieds nus à la tête d'une procession dans les rues de Rome.

*Regina cæli, lætare, alleluia !
Quia quem meruisti portare, alleluia !
Resurrexisti, sicut dixisti, alleluia !
Ora pro nobis Deum, alleluia !*

Pèlerinage à Lourdes



Du 26 au 29 juillet 2024

Le pèlerinage à Lourdes se déroulera du vendredi 26 au lundi 29 juillet 2024. Pour toute demande de renseignements ou inscription, vous pouvez téléphoner à **Marguerite CHABBAL** au 05 63 50 33 30 ou 06 62 31 36 33.

Date limite d'inscription : 15 mai 2024

Campus Laudato Si

Un projet de parcours-découverte de l'écologie intégrale et quelle place j'y prends.

Une expérience pour se laisser transformer pour ensuite transformer le monde.

**Rencontre œcuménique
d'information et de sensibilisation
pour présenter le parcours :**

JEUDI 4 AVRIL 2024 à 18h30

Au Temple Protestant de Revel
27 rue du Temple 31250 REVEL

Aquerò



Du 10 au 13 avril 2024
à Lourdes, le
rassemblement Aquerò
s'adresse aux 13-15 ans,

baptisés ou non, faisant partie d'un groupe de jeunes : aumôneries de l'enseignement public, aumôneries de paroisses, pastorales de l'enseignement catholique, scoutisme, MEJ, Action catholique...

Thème : Effata, ils l'ont fait, pourquoi pas toi ?

Sortie catéchèse

Le 6 avril 2024, nos enfants de la catéchèse partent toute la journée pour visiter le sanctuaire marial de la Drèche et la cathédrale Sainte-Cécile.

Le sanctuaire édifié à la jonction de trois communes s'appelle Notre-Dame de la Drèche. Ce nom émane du dialecte albigeois et signifie Notre dame de la Côte Droite c'est-à-dire le chemin droit et raide pour y accéder. De vieux actes du XVIII^{ème} siècle l'appellent « Beata Maria de Dexterà ».

Nous leur souhaitons une excellente journée !



Rassemblement pour le Rosaire

Tous les membres des Équipes du Rosaire sont invités au rassemblement diocésain qui aura lieu :
le 1^{er} mai 2024 - salle paroissiale de Réalmont
(2 avenue Flandres-Dunkerque).

9h45 : accueil suivi de l'enseignement et de la messe

Repas partagé : chacun(e) apporte un plat pour 4 personne

Après-midi : temps d'échange et de prière

16h : fin de la rencontre



18h00

le samedi

AVRIL 2024 - Année liturgique B

Programmation des messes dominicales et solennités

2^{ème} dimanche de Pâques - Dimanche de la Divine Miséricorde

Samedi 06	18h00	VERDALLE	Messe dominicale anticipée † Messe pour 1 ^{er} anniversaire décès de Jean-Pierre CADENNE † Messe de Neuvaine pour Régis ETHEART
Dimanche 07	10h30	SORÈZE	Messe solennelle de la Divine Miséricorde † Messe pour le repos de l'âme de Raymond BATIGNE

ANNONCIATION DU SEIGNEUR

Lundi 08	8h30	SORÈZE Oratoire	Messe de la solennité Annonciation du Seigneur
-----------------	------	--------------------	--

3^{ème} dimanche de Pâques

Samedi 13	18h00	DOURGNE	Messe dominicale anticipée Messe pour la famille ALQUIER
Dimanche 14	10h30	SORÈZE	Messe dominicale † Messe pour le 1 ^{er} anniversaire de décès de Jeanine BANCAL † Messe pour le repos de l'âme de Victorine Elise ANDRIEU † Messe pour les défunts familles THOMIÈRES et CROS † Messe pour les âmes du purgatoire

4^{ème} dimanche de Pâques

Samedi 20	18h00	BELLESERRE	Messe dominicale anticipée
Dimanche 21	10h30	SORÈZE	Messe dominicale

FÊTE DE SAINT MARC

Jeudi 25	8h30	SORÈZE Oratoire	Messe de la fête de Saint Marc
-----------------	------	--------------------	--------------------------------

5^{ème} dimanche de Pâques

Samedi 27	18h00	DOURGNE	Messe dominicale anticipée † Messe pour les défunts familles BESOMBES - ZAMENGO Messe de protection et conversion pour la famille ALQUIER
Dimanche 28	10h30	SORÈZE	Messe dominicale - Messe des familles avec tous les enfants du caté, les jeunes de l'aumônerie, et leurs familles



NOS PEINES

Dans l'espérance, nous nous souvenons du retour à la Maison du Père céleste et, avec leur famille, nous prions pour :

Régis ETHEART, le 2 mars 2024 à Verdalle
Brigitte SOULET, 62 ans, le 11 mars à Sorèze
Michel GASTOU, 76 ans, le 25 mars à Arfons
Agnès NAYRAL, 89 ans, le 30 mars à Belleserre

« Il n'est pas ici, car il est ressuscité. » Mt 28, 6



ÉGLISE NOTRE-DAME DE LA PAIX
SORÈZE

Chapelle de la Réconciliation

Permanences du prêtre :

**Tous les dimanches
de 9h30 à 10h15**

Les beaux jours arrivent, le changement des horaires de messe aussi !

Les horaires de messe en semaine et le week-end s'adaptent au changement horaire intervenu dans la nuit du samedi 30 mars au dimanche 31 mars. Ainsi :

- Les messes en **semaine** commenceront désormais à **8h30**.
- Les messes **anticipées du dimanche** dans les "petites églises" auront lieu à **18h00**.

NB : Les horaires de messe dans les EHPAD ne changent pas.



Equipe de préparation du Journal Paroissial

« Le Trait d'Union »

Directeur de publication : P.Éméric AKPOVO, curé

Rédaction : P. Éméric AKPOVO - Michel JREIGE -

Monique CASAL - Jean-Paul CHAGNOLEAU

Secrétariat : Ana NAPPEZ

Diffusion : Sylvie BOUNY - Chantal PASCAL

PAROISSE SAINTE-MARIE

Presbytère - Secrétariat

3, avenue de Castres

81540 SORÈZE

05 63 74 10 70

de-soreze.paroisse@orange.fr

curesaintemarie@gmail.com

Ouvert du mardi au vendredi : 9h30 - 12h00

Vous trouverez le
Trait d'Union en couleur sur
le site de la paroisse :
<https://www.paroissesaintemarie.fr>
et le site internet du diocèse :
<https://albi.catholique.fr>
Publication imprimée par nos soins.
Ne pas jeter sur la voie publique.



L'ÉDITO DE MGR JEAN-LOUIS BALSA

LA RÉSURRECTION, C'EST MAINTENANT

Mes amis du diocèse du Tarn,

Le triomphe de Jésus-Christ sur la mort, par sa Passion et sa Résurrection nous interpelle en cette fête de Pâques d'une façon particulière pour nous européens.

La mort attaque la Vie.

Dans le monde, il y a les confrontations de l'humanité entre la Russie et l'Ukraine où le droit a été bafoué par la Russie, entraînant des centaines de milliers de morts et des conséquences incalculables pour nous en France.

Il y a l'assassinat terroriste d'innocents Israéliens en octobre dernier et l'horrible réaction d'Israël qui tue des milliers de personnes à Gaza.

En France, la mort s'impose dans les consciences à travers l'inscription du droit à l'avortement dans la Constitution française et maintenant une loi sur le suicide assisté.

La mort règne aussi dans notre Tarn à travers différentes difficultés comme celles des agriculteurs.

La liste des domaines de la vie humaine touchée par la mort pourrait être interminable.

Et pour autant, faut-il être pessimiste ? non, et pas plus qu'être optimiste.

La Résurrection du Christ, sa victoire sur la mort nous ouvre un chemin nouveau.

Avec Lui, la Vie a triomphé de la mort.

Là où la mort devait être le dernier mot de la vie, c'est la Vie qui a emporté la mort.

Chaque acte de la vie de Jésus a été un acte de Vie envers ceux et celles qu'il rencontrait.

Les différentes personnes guéries par Jésus dans les Évangiles sont autant de facettes de nous-mêmes qu'Il a guéries réellement.

Pour cette fête de Pâques, qui de nous ressemble au lépreux sauvé par Jésus ?

Qui de nous ressemble aux paralysés que Jésus a guéris ?

Qui de nous ressemble à ceux qui étaient méprisés dans les Évangiles ?

Qui de nous a eu comme la Samaritaine plusieurs maris ?

Qui de nous n'a pas fait le deuil de la mort de quelqu'un comme les sœurs de Lazare ?

Qui de nous n'arrive pas à y voir clair comme l'aveugle né ?

Toutes les rencontres de Jésus nous concernent. Elles sont une part de nous-mêmes.

Que cette fête de Pâques soit pour chaque habitant du Tarn l'expérience du passage de la mort à la vie.

La mort est vaincue et la victoire du Christ sur la mort est maintenant accessible par Lui, avec Lui et en Lui.

La Résurrection de nous tous a commencé à Pâques et pour certains, ce sera à Pâques 2024.

Bonnes fêtes de Pâques

Quelques miettes puisées dans la conférence de carême donnée par Sœur Catherine-Marie, osb et Sœur Marie-Anne, osb lors de notre journée de recollection du 10 mars

L'école de prière de Jésus, avec Jean l'évangéliste

Avant de nous plonger dans l'école de prière de Jésus avec Jean l'évangéliste, il est bon de réviser les fondamentaux : Qu'est-ce que la prière ? Quels moyens à notre disposition pour prier ? Comment laisser prier l'Esprit Saint en nous ?

Croire, c'est avoir confiance en Dieu, dans une relation personnelle libre. Il faut aussi connaître Dieu, en accueillant sa Parole. Et enfin, faire le choix de confesser sa foi.

L'Esprit Saint a également un rôle fondamental : Pierre en témoigne dans les Actes des Apôtres (Ac 2, 14-40). Dans notre foi, la prière est le vecteur de notre relation à Dieu et aux autres.

Prier est donc entrer en dialogue avec Dieu... et les autres croyants, et avec les autres !

La prière est un don et un travail. Il faut se donner les moyens : participer à l'eucharistie, à la liturgie des heures (les offices) et pratiquer l'oraison, cette prière silencieuse devant Dieu, totalement gratuite. La prière du Rosaire (chapelet) est hautement recommandable, ainsi que l'adoration du Saint Sacrement.

Pour aller plus loin dans votre labeur de prière, je suggère de pratiquer la « lectio divina » : c'est la lecture méditée et savoureuse de la Bible.

Pour laisser agir le Saint Esprit en nous, il faut consentir à se laisser « travailler par la prière ». Aussi paradoxal que cela semble, la première chose à demander dans la prière, c'est le don de la prière !

PRIER AVEC JESUS CHEZ SAINT JEAN chapitre 14, 15, 16 et 17

Nous découvrons des conseils très clairs sur la prière, comme une école de prière par Jésus lui-même. Nous pouvons le suivre en confiance. Jésus nous apprend que la prière est insufflée en nous par l'Esprit, qu'il nous faut prier en son Nom, et qu'Il prie pour nous.

La prière est insufflée en nous par l'Esprit, notre prière est l'œuvre de l'Esprit en nous

Dieu nous donne son Esprit Saint : Dans la prière, il nous faut le reconnaître et accepter sa présence, le laisser agir, voire même jaillir. Dieu est relation... il nous invite à entrer en relation avec lui. Il nous donne absolument tout dans la prière.

La prière au nom de Jésus : Jésus nous enseigne à prier en son nom

Il faut oser demander, lui parler comme à un ami.

Demeurez, soyez enracinés dans la prière, afin de porter du fruit et d'être un véritable disciple du Christ. C'est ce que dit une nouvelle formule d'envoi de la messe : « Allez en paix, glorifiez le Seigneur par votre vie ».

La prière de Jésus pour nous

Jésus prie pour nous. Il est tout spécialement avec nous dans sa Parole. Et l'Esprit Saint y est présent.

Le but est d'être unis en Dieu. C'est pour ça que Jésus demande au Père de nous préserver du mal, car le nom de Dieu, c'est Amour. Cet amour unit et ressuscite : « Eveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera » nous fait chanter Paul dans sa lettre aux Ephésiens 5, 14.

Pour conclure, je vous propose de prier avec l'oraison du 6e samedi du Temps Pascal, une rare oraison trinitaire :

+ "Avant de s'en aller près de toi, notre Père, ton Fils promet aux apôtres l'Esprit Saint ; ils ont reçu de toi des grâces innombrables qui leur ont fait connaître les choses d'en-haut, répands maintenant sur nous les mêmes dons de l'Esprit. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen."

Abbaye sainte Scholastique de Dourgne